
Vignoble de Nantes. Terrains de foot 
grillés par la sécheresse : ces clubs, sans 
synthétique, font avec 

Avec la sécheresse, les terrains de foot en herbe souffrent cet été. Les 
clubs du Vignoble qui n'ont pas (encore) de synthétique n'ont d'autre choix 
que de s'adapter. 

 
Les seniors du FC Coteaux du Vignoble ont repris début août sur le terrain 
de Saint-Fiacre, le seul pouvant être utilisé.  ©FC Coteaux du Vignoble 
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Des pelouses jaunies, voire grillées à cause du manque d’eau. Même si la 
pluie a fait son apparition ces derniers jours, les terrains de foot en herbe 
souffrent de la sécheresse et des épisodes de canicule à répétition cet été, 
d’autant plus qu’il est interdit d’arroser ces aires de jeu depuis l’arrêté 
préfectoral de Loire-Atlantique du 27 juillet, en journée comme de nuit 
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(une dérogation est accordée toutefois pour les clubs jouant au niveau 
national, dont les clubs pros). 

Des terrains impraticables au FC Coteaux du Vignoble 

Dans le Vignoble nantais, la grande majorité des clubs amateurs 

possèdent aujourd’hui un terrain synthétique, qui a pour avantage d’être 

utilisé sous n’importe quelles conditions météorologiques. 

Mais il en reste quelques-uns qui n’en ont pas (encore) à ce jour : c’est le 
cas du FC Coteaux du Vignoble, club à 450 licenciés. Si le synthétique – 

tant attendu – arrive cet automne à Château-Thébaud, la fusion créée en 
2017 ne dispose aujourd’hui que de terrains en herbe ou stabilisés, que ce 
soit à La Haye-Fouassière, Saint-Fiacre et Château-Thébaud donc. 

 
Le terrain d'honneur de La Haye-Fouassière n'a plus été arrosé depuis 
plusieurs semaines. Le voici au 11 août dernier. ©HSM 



 
Le terrain B de La Haye-Fouassière, saccagé par des sangliers en août 
2021 puis refait en début d'année, est toujours impraticable à cause cette 
fois-ci du manque d'eau. Il doit servir initialement aux séances 
d'entraînement des seniors. ©HSM 

Tous sont en mauvais état, car non arrosés. Les seuls pouvant être utilisés 

depuis la reprise des seniors sont ceux de Saint-Fiacre (en photo). 

Les autres ? Interdiction de fouler les pelouses à La Haye, les deux étant 
impraticables. Idem pour le terrain enherbé de Château-Thébaud jusqu’à ce 
vendredi 19 août.  

« Impossible de s’entraîner correctement » 

Pas simple pour Raphaël Marsac, l’entraîneur général, qui organise trois 
séances par semaine depuis le 3 août à Saint-Fiacre : 

C’est impossible de s’entraîner correctement. On ne joue quasiment pas au 
ballon car celui-ci saute. J’évite de faire des séances collectives à cause du 
risque de blessures, donc j’axe sur des séances de renforcement 
musculaire. Le stabilisé ? Ce n’est pas un terrain de foot pour moi et mes 
joueurs ne voulaient pas aller dessus ; ils auraient même préféré aller courir 
plutôt que de jouer au foot là-dessus. 
Raphaël Marsac, entraîneur du FC Coteaux du Vignoble 



Face à cette situation, leurs matchs de préparation ne peuvent que se 
disputer à l’extérieur. 

Vidéos : en ce moment sur Actu 

 
L'entraîneur principal et le co-président du FC Coteaux du Vignoble gardent 
le sourire malgré les terrains grillés et relativisent par rapport à la situation. 
©HSM 

« Le foot n’est pas au-dessus de l’écologie » 

Si c’était déjà compliqué les étés précédents, la situation a empiré avec 
cette sécheresse exceptionnelle. 

On a eu des échanges avec les mairies en juillet pour savoir comment on 
pouvait faire, mais toutes n’ont pas la même approche ni les mêmes 
moyens. On comprend tout à fait que le foot n’est rien à côté de ce qui se 
passe, quand on voit tous ces incendies… Le foot n’est pas au-dessus de 
l’écologie, on est obligé de l’accepter, mais on n’est pas en vaine depuis un 
an. Notre terrain B de La Haye, sur lequel on doit s’entraîner normalement 
l’été, a été visité par des sangliers en août 2021. Il a été refait en début 
d’année pour être livré au 15 août mais comme il n’est pas arrosé, il n’est 
pas beau à voir. 
Alexandre Dupont, co-président du FC Coteaux du Vignoble 



Raphaël Marsac aurait pu voir ses joueurs signer vers d’autres clubs de 
même niveau mais aux infrastructures plus développées. Sauf que l’effectif 
seniors est « resté stable », malgré la descente en D1 du district de Loire-
Atlantique et les conditions d’entraînement loin d’être idéales.  

« Même si c’est limité en termes de contenu, j’ai une trentaine de gars qui 
viennent à chaque séance. C’est bien. Il faut faire avec, on est obligé de 
s’adapter et on se dit qu’avec le synthétique qui arrive, ce sera plus simple 
pour nous ». 

 
L'arrosage des terrains de sport est actuellement interdit en Loire-
Atlantique, depuis l'arrêté préfectoral du 27 juillet. ©HSM 

Pas de synthétique au FC Sud Sèvre et Maine non plus 

Au FC Sud Sèvre et Maine, privé de synthétique également, le coach 

principal Fabrice Limousin avoue avoir « la chance à Saint-Hilaire d’avoir 

un étang qui permet d’arroser un peu et entretenir les pelouses », alors que 
le terrain d’honneur n’est « pas dans le même état, car il n’est pas du tout 
arrosé jusqu’à fin juillet, comme c’est le cas tous les ans, pour 
l’enracinement de la pelouse ». 

« J’ai interdit à mes joueurs de se plaindre de l’état de la 
pelouse » 



Les fortes chaleurs ont « bien fait souffrir » leurs terrains, encore plus à 

Saint-Lumine et Maisdon. « Mais j’ai interdit à mes joueurs de se plaindre 
de l’état de la pelouse. Le constat est national, il faut donc le prendre en 

compte », confie l’entraîneur, qui cherche à se déplacer à chaque fois pour 
les matchs amicaux d’avant-saison dans des clubs possédant un 
synthétique. 

Une surface qui, à ses yeux, est « un super outil de travail. Nous sommes 
dans les derniers dans le secteur à ne pas en avoir. Même si le football se 
pratique en priorité sur une belle pelouse, on se rend compte malgré tout 
qu’avoir un terrain synthétique permet de pallier aux différentes conditions 
météorologiques. Tant l’hiver que maintenant l’été ». 

 


